

# El Adelanto

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Comercio, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

Viernes 17 de Febrero de 1899

NUM. ATRASADO 10 cts.

Año XV—Núm. 4157

**RICARDO NIÑO**  
**GIRUJANO-DENTISTA**  
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

**D. SANTIAGO GARCIA MARTIN**  
Médico especialista en Partos  
Veinticinco años dedicado a esta especialidad.  
Libreros (Corralón de Guevara) número 6, Salamanca

**CARDENAS**  
15, SAN PABLO, 15  
Baudes mundos de primera. Maletas de cuatro pesetas en adelante. Gran surtido en todos los artículos de sillería y guarnicionero. Artículos de viaje y caza. Guarniciones para toda clase de carruajes.  
15, San Pablo, 15

**DON CAYO ALVARADO**  
Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca.  
Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8

**SE VENDE**  
la casa núm. 23 de la calle del Doctor Riesco, que tiene una superficie de 225 metros cuadrados, con patio y puerta accesoria a la calle de Especies.  
Del precio y condiciones informarán en la misma casa.

**FRANCISCO MERINO VICENTE**  
Procurador en ejercicio  
Gestiona gratis, en obsequio a los suscriptores de EL ADELANTO, el cumplimiento de los exhortos que se le envían, y que interese directamente a aquellos, en los juzgados y tribunales de esta capital.  
Los mencionados documentos han de entregarse, precisamente, en la redacción de dicho diario.

**¡Atención!**  
Para vestir con gusto, economía y elegancia, calle de Meléndez, núm. 11, Salamanca.  
Por confección, traje de americana, 15 pesetas; idem de chaquet, 20 idem; idem de levita, 25 idem; idem de frac, 32,50 idem; gabán y manterlán, 15 idem; levita de señora, 12,50 idem.  
NO CONFUNDIRSE  
30-16 MELÉNDEZ, NÚM. 11

**BERNARDO CACHORRO**  
Interesa a todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada a precios de fábrica.  
Bordequí y bota carterá abrigada, a 5 pesetas par.

**¡Ya llegaron!**  
las exquisitas y tan renombradas PASTILLAS DE CAFE Y LECHE ESTERILIZADA, elaboradas en Logroño por los sobrinos de la viuda de Solano.  
Estas pastillas, tan ambicionadas en todas partes por constituir un alimento perfectamente sano, rico y nutritivo, ya que están basadas en la leche más pura combinada con otras sustancias alimenticias que le dan gran valor y mérito.  
Se venden en Salamanca, en el establecimiento de ultramarinos de los HIJOS DE LA VIUDA DE A. ROMERO, Pérez Pujol, núm. 1, 15—a—14

**El Adelanto**  
es el diario de mayor circulación de la provincia

## ¿SE PUEDE?

No tengo derecho a mezclarme en los asuntos del Colegio Médico de Salamanca, por la sencilla razón de que no soy colegial.  
Pero aunque alejado hace algún tiempo de esa provincia, mi espíritu vive ahí, con los médicos salmantinos, entre los que tengo amigos muy queridos, interesándome sobremedida sus triunfos y sufriendo con sus adversidades.

Hace muchos años que escribo de medicina y médicos.  
Nadie podrá señalarme un sólo párrafo, una sola línea, de las por mí escritas, que no tiendan a enaltecer a la clase médica.

La Escuela de medicina de Salamanca ha sido siempre objeto de mis cariños. En ella se nutrió mi espíritu con enseñanzas que más tarde me sirvieron para desenvolver mis aptitudes en el círculo modesto que me formé.

No concibo a un hijo de la Escuela salmantina, renegando de su madre, porque eso sería contra Naturaleza, pues aunque tuviera defectos la Facultad, no debemos ser nosotros los que los pusieran de manifiesto.

Ahora, con motivo de la elección de Junta directiva del Colegio Médico, han salido a relucir en los periódicos, nombres y más nombres, en discusión peligrosísima, pues de ella acaso puedan nacer odios, que no deben existir entre los individuos de la clase médica.

No estamos tan sobrados de prestigios, que debamos demoler los pocos que existen.  
Y de eso se trata, al parecer.

No; los médicos de la provincia de Salamanca, inspirándose siempre en un espíritu de compañerismo verdad, no pueden seguir por el camino emprendido.

Toda la cuestión que se debate se reduce a nombres, y esto es cuestión demasiado pequeña para ocupar columnas de periódicos y para enardecer los ánimos.

Pasada ya la excitación que producen siempre los asuntos electorales, es de esperar que los médicos promovedores de la cuestión debatida, paremientes en que de su aptitud, sólo males pueden ocurrir a todos.  
Se discute a Casimiro Baz, se discute al resto de la junta electa; se discute si tienen ó no actitud legal para ser elegidos.

Bien. Discútese esto último en hora buena, pero donde deba discutirse, ante quien corresponda; sin escándalo

que aturde y hiera. Recursos legales hay para ello.

Pero lo otro, lo de discutir a las personas elegidas, me parece impropio.

Porque, sin ir más lejos, cuanto se diga del señor Baz, más puede ofender a quien lo diga que a él mismo.

Casimiro Baz, como médico, como caballero, como catedrático, como hombre, en fin, no puede ser discutido, porque todo Salamanca sabe que informa sus actos, aun los más insignificantes, en la más pura moral, en el más exagerado cumplimiento del deber.

Ha sido hombre público, y lo es ahora, sino recuerdo mal, y jamás han llegado hasta él las salpicaduras de cieno que con tanta frecuencia matchan a otros hombres públicos.

Yo me permito creer que su paso por la presidencia del Colegio Médico, ha de ser fructuoso para los intereses médicos; que en él han de encontrar todos los médicos, sin distinción de categoría, ni de procedencia, un amigo cariñoso, que les ampare contra cualquier atropello de que se les quiera hacer víctimas, porque Casimiro Baz no sabe odiar. Ha nacido para el bien.

De los otros señores de la Junta, no tengo que decir más, que son todos médicos muy distinguidos, incapaces de nada que vaya contra el decoro de la clase médica.

En el otro bando, hay muchos médicos a los que me ligan grandes lazos de afecto. Los hay ilustradísimos, que han ganado en noble y reñida lid ansiados premios.

A todos excito para que depongan sus enconos y marchando unidos, lleguen a conseguir para la clase todas aquellas ventajas que por sus virtudes cívicas y científicas merecen.

CROTONTILO

## CARTA DE MADRID

Febrero 16  
Alcance de noticias

En el Consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio, bajo la presidencia de la Regente, el señor Sagasta, después de ocuparse en su discurso muy a la ligera de todos los asuntos de política exterior, hizo el resumen de cuantas noticias se han recibido últimamente de Filipinas, relacionadas con las gestiones practicadas para conseguir la libertad de los prisioneros españoles, por las cuales tiene el presidente del Consejo mas esperanzas de un satisfactorio y pronto resultado.

Respecto de la dimisión del señor Montero Rios, dijo que esto era una cuestión de delicadeza, ajena por completo a la política, y que no era difícil llegar a convencerle. M. firmó un decreto del ministerio de Marina, acordando el cese del señor Lazaaga en el cargo de vocal de la Junta Consultiva de la Armada, y nombrándole vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina. También firmó un decreto de la Presidencia, reorganizando el Tribunal de Cuentas, en el cual se reduce el número de plazas de

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

ministros, y quedan excedentes los señores Botella y Catalina.

A las cuatro se han reunido esta tarde los ministros en la presidencia para celebrar Consejo.

Levan expedientes los ministros de Fomento, Guerra y Marina.

Todos los consejeros suponen que en la reunión de esta tarde quedará acordado el plan parlamentario del Gobierno y se solucionará la cuestión referente a la fórmula con que ha de ser legalizada la cuestión de Filipinas. También se tratará de la dimisión del señor Montero Rios, siendo el temperamento de todos los ministros en este asunto el de no admitírsela.

El señor Capdepón ha dirigido hoy una Real orden al ministro de Hacienda consultándole la forma en que puede destinarse a los damnificados por el incendio del Valle de Tirón el remanente que existe de fondos destinados a inundaciones.

Mañana firmará la Reina un decreto de Fomento ampliando el plazo que la ley concede para solicitud de patentes y marcas de fábrica, pues con motivo de la irregularidad que en el servicio de correos ha producido la guerra, se considera de justicia esta ampliación.

Telegrafían de Cádiz que procedente de Cienfuegos ha fundado el vapor «Neustria» conduciendo el primer batallón del regimiento de Covadonga y 64 individuos de distintos cuerpos. En la travesía ha muerto un soldado. También conduce el primer batallón de Pavia; entre todos los pasajeros hacen un total de 1.167.

Telegrafían de Zaragoza que la Asamblea de traductores ha celebrado esta mañana la sesión preparatoria para el nombramiento de mesa y comisiones. Ha sido nombrado presidente, por aclamación, el señor Costa y se ha nombrado vicepresidente por cada una de las regiones representadas. Esta tarde a las cuatro se celebrará con toda solemnidad la sesión inaugural, a la que asistirá el Ayuntamiento y otras autoridades.

Telegrafían de Bilbao que se teme que adquiera caracteres graves el conflicto producido por el impuesto de huecos, pues el Ayuntamiento insiste en que se lleven a efecto los embargos.

Telegrafían de Londres que un vapor inglés ha avisado al semáforo de Santa Catalina que a los 43 grados de longitud ha cambiado señales con el vapor «Bulgaria», el cual se encontraba en situación muy desesperada, siendo imposible auxiliarle.

Telegrafían de Nueva York que el trasatlántico germánico que estaba atracado al muelle, se ha ido a fondo a causa del peso de hielo que le cubría.

El general Otis comunica que continúan vivos tiroteos entre tagalos y yanquis en los alrededores de Manila.

Nueva York 16.—La cámara de representantes ha rechazado por 127 votos contra 109 una proposición de Mr. Holburn considerando contraria al reglamento y que tiende a presentar su proyecto para el canal de Nicaragua bajo la forma de enmiendas a los proyectos de ley financieros, y sobre todo, al de puertos y ríos.

A consecuencia de un telegrama de Chamberlain a Lord Herscherl recomendando se hagan todos los esfuerzos para llegar a la conclusión de un tratado que aca-



be con los conflictos existentes entre los Estados Unidos y el Canadá, han vuelto a reanudarse los trabajos de la comisión yanqui-canadiense y se espera llegar a un arreglo. En la sesión que celebró ayer, los canadienses se mostraron más conciliadores. Es casi seguro que se llegará a una inteligencia sobre la base de establecer una aduana inglesa en Skaquai.

A los súbditos americanos se les facilitarán licencias para explotar los placeres de oro de la región inglesa de Klondique. Un regimiento de infantería ha recibido orden de ir a San Francisco y estar dispuesto para ir a Manila. El gobierno de La Unión abriga la esperanza de que en breve plazo caiga Cebú en poder de las tropas americanas. Ha quedado abierto al tráfico el puerto de Ilo Ilo. En los tiroteos de la noche última, por el regimiento californiano, resultaron heridos seis hombres.

Dicen de París que en la autopsia del joven asesinado por el hermano Flaminiano, se ha demostrado que le estranguló por no dejarse amancillar, comprobándose que el atentado no llegó a consumarse.

El señor Sagasta en el Consejo ante la Reina, significó el propósito de no admitir la dimisión del señor Montero Ríos cuando éste la formalice, y en tal caso, siendo por escrito, someter a la Regente un decreto no aceptándola. Cuando el señor Montero Ríos hable en el Senado, presidirá la sesión el señor duque de Veragua.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 58'65. Exterior, 69'60. Amortizable, 69'25. Cubas viejas, 60'45. Cubas nuevas, 51'40. Empréstito de Aduanas, 90'70. Empréstito filipino, 67'50. Banco, 390'00. Tabacos, 00'00. París vista, 28'70. Londres vista, 32'43.

AGENCIA ALMODOBAR.

CRÓNICA PARISIENSE

Algo del teatro. — «La Tosca». — Sardou. — Bailes del Ayuntamiento. — Tiempo perdido. — Modas.

Hace ya mucho tiempo que nada he dicho de teatros y es porque, verdaderamente, desde que la Guerrero pasó por París, ningún acontecimiento notable nos ha dado motivo para pensar ni en los bastidores, ni en las candilejas.

Pero hete aquí que la infatigable Sarah Bernhard y su inseparable Sardou nos han resucitado La Tosca en la Renaissance y todo París desfila por el teatro de la gran actriz y todo París aplaude aquella obra que hace once años fué tan vapuleada; La Tosca, una pantomima, según Sarcey; puro sadismo, según Jules Lemaitre.

Los horrores del terror acto; ese famoso acto de la tortura, donde Mario aparece con sangre en las sienes, aquél cadáver tan natural, hicieron que la Brandes se desmayara de terror apesar de hallarse más que acostumbrada a los secretos del teatro.

Todo París quiso, como hoy quiere, temblar de angustia, desvanecerse de miedo ante las escenas de libertinaje y corrupción en que Sardou nos pinta de mano maestra un rincón de Italia subyugado por Bonaparte y aquél Barón Scarpia regateando a la Tosca la vida del amante a cambio de una lujuriosa pasión.

La revolución francesa debe haber visto también semejantes escenas; las mujeres y las jóvenes con largas faldas y corto talle, como Sarah Bernhard, arrastrarse, la mañana misma de las ejecuciones, a los pies de los aristócratas verdugos y comprar temblorosas de miedo, muertas de vergüenza; la vida de un padre ó de un marido, ya maniatado sobre la fatal carreta y todo eso a cambio de unos cuantos besos de locura, caricias de un amor con sabor a sangre.

Todo aquél sadismo, todas aquellas angustias, han vuelto a revivir en la Renaissance. La inimitable Sarah, armoniosa, bajo

los pliegues de los antiguos ropajes, cual una ninfa griega ó un arcángel de Botticelli, representa la verdadera tragedia, la grandeza de sus líneas, la nobleza de su actitud, el alma intangible y como visible en la sencillez de un bajo relieve de Eginie y en la voluptuosidad de un Prudhon.

Aquella Tosca que lentamente avanza con los candelabros del banquete y que los deposita para servir de mortuorios blandones a cada lado del cadáver de un monstruo que la torturó, tirano muerto por su misma mártir; aquella Tosca pálida y triste, grandiosa, sobrenatural, nadie puede hacerla como la inimitable Sarah.

El Ayuntamiento de París suele obsesionar a sus administrados con bailes y amigos, en las proximidades del Carnaval.

A esos bailes son invitadas de 8 a 10.000 personas y al Hotel de Ville concurre lo más selecto de la sociedad llamada democrática, desde el barrendero municipal hasta el tabernero, elector influyente.

Pues bien, he aquí una lista edificante publicada por la misma municipalidad, con respecto al último baile celebrado:

- Lista de objetos distraídos por bailarinas y danzantes: 367 tazas de porcelana, 29 platos de metal, 743 cucharillas, 292 bandejas y una infinidad de botellas, vacías ó llenas.

Hubiera sido más digno callar prudentemente la cosa; pues nada dice tal lista en favor de la Alcaldía que se trae invitados de esa calaña.

Lo mejor sería invitar personas dignas de ese honor ó poner en los billetes aquello de: «La vagilla es de rigor».

También podría el Alcalde de París imitar á aquella Princesa celebre, que tenía un ingenioso medio de garantizar los objetos de plata en sus reuniones.

Después de un banquete de ceremonia, en el que se hallaban representados todos los países del Universo, uno de nuestros colegas quiso salir de aquel hotel de Pensilvania antes de terminarse el acto.

Uno de los lacayos le cerró el paso y ni súplicas, ni ruegos valieron al invitado, para lograr franquear la puerta.

—Pero, ¿por qué no se sale? —No hemos contado aún los cubiertos.

He aquí unos cuantos cálculos, hechos por un sabio parisiense, uno de tantos que todo lo saben y que no hacen nada:

La energía que cada uno de nosotros gasta en mover los párpados durante un año, bastaría para levantar un peso de veinte á veinticinco kilos.

Más aún: totalizando la fuerza que desplegamos en todos los apretones de manos y saludos por espacio de un año, podríamos sostener, entre el pulgar y el índice, una locomotora de ochenta toneladas.

No es eso todo: con el tabaco quemado por un fumador al cabo de un año, podría fabricarse un cigarrillo de seiscientos metros de largo. (¿Podría sostenerse también entre el índice y el pulgar?)

Pero lo que sigue puede considerarse como el colmo del cálculo: con los cabellos que le cortan á un hombre durante un año, puede confeccionarse un tapiz muy espeso y de un metro cuadrado de dimensión. (Seguramente que ese hombre no es San Pedro).

Y el calculador termina, por hoy, diciendo que uno cualquiera, no muy hablador, pronuncia en doce meses, unos doce millones de palabras. (Este cálculo no reza con los mudos; ni con los diputados de la mayoría).

Verdaderamente, quien ha calculado todo eso, debe contar con mucho tiempo que perder.

Cuando aún las rosas no pueden abandonar las estufas, cuando las calles de París están todavía cubiertas de nieve, y los modistos piensan en los trajes de primavera y cada cual se pregunta lo que más se llevará.

La cuestión es grave y prematura.

Mucho se habla de volver al corpiño Luis XV, puntiagudo por delante y, también se trata de resucitar la túnica.

Lo primero será fácil; pues durante el invierno se ha iniciado la tendencia.

Lo segundo será más difícil; porque la falda con algo de cola está hoy en plena boga y las elegantes lucen sus faldas largas en el paseo de las Acacias del Bosque.

Todas las faldas son de pañete; de ello se quejará sin duda la industria lionesa; pero ¡son tan lindas!

Las elegantes, al partir para Niza, llévanse toda una colección de trajes.

Todas son, igualmente, de paño: faldas, boleros, corpiños, etc.

Los sombreros no han cambiado; siguen llevándose los de fieltro gris claro y, de cuando en cuando, se ve alguna que otra boina de terciopelo; pero parecemos que la boina pasó á la historia.

De modas primaverales, acaso pueda decir algo importante en mi próxima crónica.

ANTONIO AMBROA

París y Febrero del 99.

Crónica local y provincial

AYUNTAMIENTO

Presidió la sesión del miércoles por la tarde, el Alcalde don Juan García y García, asistiendo los concejales señores Iglesias, Durán, Vei a, Villar, Turiel, Flores, Rivas y García del Teso.

Se aprobó el acta de la anterior. Se concedió á don Antonio Díez, la excedencia del Cuerpo médico de Beneficencia, y se acordó cubra su plaza el supernumerario correspondiente.

Quedó enterada S. E. de las resoluciones superiores en los distintos expedientes de expropiación dictadas en ellas y de haber sido nombrados subdelegados de Medicina y Veterinaria, respectivamente, los señores Baz y Marchante.

Se concedió una toma de agua á los propietarios de las casas números 29 de la calle de Ramos del Manzano y 6 de la de Libreros.

Se aceptó el ofrecimiento de expropiación de las casas números 9, 11 y 13 de la calle del Sol.

Se enteró S. E. de la resolución dictada en el expediente de construcción de Audiencia y se acordó pase al señor Arquitecto para que forme el proyecto definitivo.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Desde el día 1.º del próximo mes de Marzo, la compañía del ferrocarril de Medina del Campo á Salamanca, en combinación con la del Norte, pondrá en vigor una nueva tarifa económica para el transporte en pequeña velocidad de hulla, cok y carbón de piedra.

En el colegio de segunda enseñanza de Béjar se necesita un profesor de Ciencias que tenga el título de licenciado.

Para detalles, dirigirse al director del mismo, don Jacinto González.

Creemos un bien dar á conocer á los Ayuntamientos la obligación en que están de dar exacto cumplimiento en el artículo 76 de la ley de reclutamiento y reemplazo, á fin de levitarse las responsabilidades que en otro caso habrán de exigírseles por la superioridad.

Con gusto recomendamos á nuestros lectores la Agencia general de Encargos, Príncipe de Anglona, núm. 1, Madrid. Todo lo que necesite algo en la Corte, debe dirigirse á dicha casa.

Por la secretaría de la presidencia del Consejo, se ha dirigido á los gobernadores civiles una indicación encareciéndoles que hagan saber á los diputados y senadores que residen en las provincias, la conveniencia de que concurran desde el primer día á las sesiones de Cortes.

En el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, aparece una Real orden, fecha 11 del actual, disponiendo que todos los jefes y oficiales de infantería que actualmente figuran en las nóminas de reemplazo, con excepción de los que sean senadores ó diputados, se destinen por los comandantes generales de las regiones en que residen, á las zonas de reclutamiento ó reserva del arma, por donde se les reclamaron los haberes que les correspondan; debiendo esta disposición surtir sus efectos desde la revista de comisario del presente mes, remitiéndose al ministerio relaciones expresivas del destino que se asigne al referido personal.

Las Cámaras de Comercio de España han delegado en la comisión permanente de la Asamblea, para que asista á las sesiones de la que va á celebrarse el día 15 del actual, y la comisión permanente ha delegado en su presidente don Basilio Parafso.

No sabemos si el señor Parafso asistirá como representante de las Cámaras de Comercio, pero lo más probable es que las represente por encargo el señor Alba.

Al resolver el concurso de ascenso á escuelas de niños dotadas con 1.100 pesetas, se ha resuelto que las nombradas presenten, para la toma de posesión, una certificación de la Junta provincial, en la que se haga constar el sueldo y categoría de la escuela que dejan de desempeñar, y el tiempo de servicios en ella. Si resultara que desempeñan escuelas de sueldo igual al de la que se adjudica, no podrán tomar posesión de ésta.

Trátase con ello de evitar que quien haya sido nombrada para escuela de 1.100 pesetas y haya tomado posesión despues del anuncio del concurso último, puede pasar á otra escuela de sueldo igual, lo que sería extremadamente ilógico.

La liquidación del comercio que fué de don Antonio Vicent, Plaza Mayor, número 46, termina del 8 al 12 de Marzo por la necesidad de desalojar el local. Puede el público aprovecharse de la gran rebaja de precios, puesto que faltan más de 25.000 pesetas que liquidar.

Llamamos la atención del señor Alcalde sobre la conveniencia de vigilar las expendurias de pescado, á fin de que el género, que en las mismas se vende, reúna las debidas condiciones higiénicas.

Esperamos que el señor García y García se preocupara de asunto de tal trascendencia respecto á la salubridad del pueblo de Salamanca.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

- María Maestro Sánchez. José Antonio García Pollo. Miguel Gómez. Marta de la Iglesia. Esperanza Sánchez Torres. Lina Escudero Domínguez.

Nacimientos

- José Gutiérrez González. Manuel Juan.

En la Raqueta tuvo lugar ayer tarde un partido de pelota en el que luchó el conocido pelotari Belisario (el de Corrales) contra tres individuos.

El partido tuvo pocas peripecias, pues desde el principio dominó el juego Belisario que dejó á sus contrarios en seis tantos para veinticuatro.

Ayer tarde, dos mendigos que postulaban en las afueras de la puerta de Zamora, fueron á las manos por creerse mutuamente defraudados al repartir una limosna que habían recibido. La oportuna intervención de varios transeuntes, impidió que la cosa pasara á mayores.

Las autoridades locales del pueblo de Trabanca, han acordado suspender las clases en las escuelas de la localidad, á consecuencia de haber enfermados epidémicas, como medida de precaución.

Se anuncia vacante la plaza de médico titular del pueblo de Cristóbal, retribuida con 125 pesetas anuales, por la asistencia de las familias necesitadas. El plazo para solicitarla es de 30 días.

M. LUDEÑA

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa núm. 36.

A 1.326 pesetas y 78 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 15 del corriente, en los fieltos de esta capital.

Hasta el día 28 de este mes se da de término por la ley, para resolver las reclamaciones que se hayan formulado de inclusión ó exclusión en las listas de Jurados, formadas por las juntas encargadas de rectificarlas.

Según el Boletín Semanal de Estadística y Mercados, publicado por el minis-



terio de Fomento, los precios medios alcan- zados en esta provincia por los productos agrícolas que a continuación se expresan, durante la última semana de Enero, fué el siguiente: Ganado caballar, de 750 á 130 pesetas el ejemplar; mular de 650 á 150; asnal de 100 á 20; vacuno, de 650 á 190; cabrio, de 20 á 10; de cerda, de 110 á 50 y lanar de 15 á 8.

A nuestros lectores

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego. Nos referimos á las "Pildoras" y al "Jarabe Blancard", único remedio contra la anemia, los colores pálidos, la pobreza de la sangre, la escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable que es su base. Por eso las imitaciones surgieron á miles y por eso recomendamos á Médicos y enfermos exijan, como garantía en la etiqueta, el nombre "Blancard", las señas: 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la "Unión de Fabricantes."

Con arreglo á los preceptos del Real decreto publicado en la Gaceta creando una Junta de Comercio para la exportación, las Cámaras de Comercio de esta capital y la de Béjar, las de Agricultura de Al- ba y Salamanca, y las compañías ferroviarias en esta provincia domiciliadas, podrán nombrar dos vocales que representen en referida Junta los intereses de Salamanca.

Por los Ayuntamientos de esta provin- cia ha debido fijarse el día 15 del actual, en los sitios de costumbre, un bando recor- dando que el 1º de Marzo comenzará la ve- da de la caza.

Los ayuntamientos deben formar en el mes actual, el plan que han de observar por el aprovechamiento forestal del año inme- diato, cuyos datos remitirán al Gobernador de la provincia.

A pesar del poco tiempo transcurrido desde el fallecimiento del señor marqués de Florés Dávila, diputado á Cortes por el distrito de Ciudad Rodrigo, el número de los candidatos á dicho puesto, hasta ahora conocidos, es muy respetable.

La mayoría de los mismos militan en el campo liberal y han solicitado el apoyo del señor Sánchez Arjona, que goza de grandí- sima influencia en el distrito mirobrigense, pero como este señor nos consta no se muestra propicio á favorecer á candidato determinado, la lucha promete revestir ca- racteres muy animados, y no sería difícil que obtuvieran el triunfo, el que ostentara por mote de su escudo *oros son triunfos*.

Bibliografía

"Elementos de Aritmética", para uso de los alumnos de las Escuelas de Artes y Oficios. Así titula su autor, nuestro buen amigo, don Miguel Muñoz Elena, la obrita que acaba de publicar.

Su larga práctica en la enseñanza de esta asignatura, como profesor interino de la misma en la Escuela de Artes y Oficios de Béjar, le ha servido de modo admirable para acomodar el texto de su libro á las condiciones que de ordinario reúnen los alu- mnos de aquellos centros de enseñanza.

Por la conveniente extensión que da á las materias tratadas, por la sencillez y cla- ridad con que las expone, y por el carácter de aplicación que tienen todas ellas, resul- tan los "Elementos de Aritmética", un libro útilísimo y bastante á satisfacer las necesi- dades de los escolares para quienes está es- crito.

Felicitemos cordialmente al señor Mu- ñoz Elena por su trabajo.

Tribunales

Mañana se verá en la Sala primera de esta Audiencia, el proceso incoado en el Juzgado de Béjar, por disparo, contra Clau- dio Sánchez y otros.

Será ponente el señor García, defensor- res los señores Giménez, Nacar y Estella y procuradores los señores Merino y Martín. La sección segunda, conocerá de la cau- sa instruida en Seguros, por disparo, contra Andrés Sánchez.

Ponente señor Revesado, defensor se- ñor Luna y procurador señor Sánchez.

NOTICIAS VARIAS

La artillería de marina, en Francia, soli- cita con urgencia del ministro del ramo,

que nombre como director de artillería á un jefe del ejército, porque en ninguna épo- ca como en la presente se ha sentido la ne- cesidad de una dirección capaz, activa y que asegure el valor de la eficacia del ar- ma, imprimiendo á la par á la enseñanza de los oficiales que deben combatir, un perfeccionamiento constante respecto al em- pleo del material.

Es general el convencimiento de que, sin un jefe que todo lo coordine y dirija, no puede existir unidad, ni método para evitar equivocaciones, maniobras inútiles y pér- didas de tiempo.

Todos se prometen que Mr. Lockroy satisfará la petición apuntada, mucho más cuando la atmósfera se presenta tan beli- ciosa como ocurre en la actualidad.

En el terreno reservado en el Trocadero á las colonias extranjeras, para la Exposi- ción de 1900, la sección rusa ha empezado la construcción de un gran palacio para agrupar los certámenes especiales del Asia rusa, de la Siberia y del Cáucaso.

Ocupará dicho departamento más de 4.000 metros cuadrados, tomando parte en su construcción obreros y contratistas ru- sos.

En el mismo Imperio se ejecutará el trabajo decorativo, viniendo á ser el edi- ficio, al cual nos referimos, un trozo del Krem- lim, transportado á París. La gran atrac- ción del Certamen colonial ruso serán los tres panoramas que van á instalarse: la co- rronación de Nicolás II; el ferrocarril Trans- siberiano, obra del pintor Piassetzki, y por último, el Panorama del viaje de Moscov á China, que efectuarán los visitantes en ca- rruajes auténticos de la Compañía de los vagones cama, transportándolos de la sección rusa á la de China, ó sea á una esta- ción china servida por empleados de este país.

Finlandia repartirá sus productos entre los diversos grupos de la sección rusa, ha- biendo solicitado y obtenido un pabellón es- pecial para exponer cuanto se refiera á la instrucción pública.

Afirman desde París, que no puede ima- ginarse originalidad más encantadora que la que ofrecen las acuarelas del pabellón especial á que nos hemos contraído.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Table with 2 columns: Cereales and Carnes. Cereales: Trigo candeal, rentas (panera) 49 rs. fanega; Id. corriente (s/v) 48 las 94 librs.; Id. rubión id. id. 47 id.; Id. barbilla id. id. 46 id.; Centeno... á 29, 90 librs. Tendencia floja. Carnes: Cerdos de 8 á 9 arrobas. 50 rs. arroba; Id. de 10 á 12 id. 53 á 54 id.; Id. de vida... 58 id.; Bueyes para matanzas.. 60 id. Tendencia floja.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 18 DE FEBRERO San Simeón, obispo y mártir. Iglesia conventual de San Esteban.— A las siete de la mañana misa cantada, pri- vilegiada del Rosario. Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).— A las seis de la maña- na misa de la Virgen, cantada. Por la tar- de, á las seis, solemne Salve Carmelitana. V. O. I. del Carmen (PP. Capuchinos).— Al obscurecer rosario, y sermón, que predicará el muy ilustre señor Cam- poamor.

TELEGRAMAS

Declaraciones de Castelar

Madrid 17.—En "Le Petit-Bleu", diario parisien, ha publicado el emi- nente tribuno, declaraciones que, al ser conocidas en esta Corte, han causado gran sensación por la ener- gía de que en las mismas se hace gala.

Dice el señor Castelar, que por defender la libertad derribó dos mo- narquías y que le sería muy fácil hacer lo mismo con la tercera, si

atentase á las conquistas de la de- mocracia.

Del general Polavieja, dice, que quiere resucitar los tiempos de Fer- nando VII, en los que se gobernaba por camarillas palatinas.

La actual monarquía, si se priva- ra del valioso concurso del señor Sagasta, iría al abismo, pues ten- dría que entregarse á los partidos que en la actual política española representan la reacción.

A las Cortes

Madrid 17.—La minoría republi- cana, que en la actualidad hallase formada por quince diputados, ex- ceptuados los antillanos, reunióse ayer para acordar la línea de con- ducta que deberían seguir en la próxima legislatura.

Por ocho votos acordóse aban- donar el retraimiento, volviendo á las Cortes.

En contra de dicho acuerdo vo- taron los señores Muro, Ojeda y Ro- dríguez.

Los cuatro diputados restantes votarán hoy, pero sus votos no al- terarán el acuerdo de la mayoría.

¿Un duelo?

Madrid 17.—A consecuencia de documentos que en estos días han visto la luz pública en los periódicos, dáse como seguro un lance en- tre dos tenientes generales que han hecho la campaña de Cuba y tenido mandos de importancia en el de- partamento oriental.

Parando el golpe

Madrid 17.—El almirante Cerve- ra, al conocer el fallo del Consejo Supremo de Guerra y Marina que lo declara procesado, se ha dirigido al presidente del Senado, de oficio, pi- diendo se le ampare como senador.

En los círculos políticos ha cau- sado gran extrañeza tal acto, pues Cervera, sólo es Senador electo, fal- tando aprobar su acta.

El Consejo también se ha dirigi- do al Senado, acompañando al su- plicatorio un voluminoso pliego de cargos contra el señor Cervera.

Del Consejo

Madrid 17.—En el de Ministros que ayer tarde se celebró, acordóse rechazar la dimisión que del cargo de Presidente del Senado había pre- sentado el señor Montero Ríos.

Los ministros examinaron el ex- pediente del reo del crimen de Itue- ro de Huebra, y acordaron denegar el indulto del mismo.

Telegrafióse al general Ríos para que envíe á las Carolinas refuerzos con víveres, municiones y medicinas para un trimestre.

También se le ordena ponga en libertad á los filipinos deportados en las Marianas, Carolinas y Para- gua, cuyo número se cree excede- rá de 3.000.

Por último, designóse una po- nencia compuesta de los señores duque de Almodovar, Puigcerver y Romero Girón, que redactarán las bases del nuevo contrato que ha de regir con la Compañía Trasatlán- tica.

ULTIMA HORA

Faure muerto

Madrid 17 (8'30 m. urgente) Un despacho de París que acaba de recibirse, da cuenta de que á las seis de ayer tarde, el Presidente de la República sintióse repentinamen- te indispuerto.

Inmediatamente acudieron los médicos, apreciando que el ilustre enfermo hallábase gravísimo á con- secuencia de un fuerte ataque de apoplejía.

Avisóse al Gobierno y á su fami- lia, que acudieron antes de que Mr. Faure perdiera el conocimiento.

A las diez de la noche falleció el Presidente, acostado en un canapé de su despacho.

En Francia ha causado inmensa impresión tal desgracia.

Témese que se complique la si- tuación política de la vecina Repú- blica.

AGENCIA ALMODOBAR.

ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamen- taria de Madrid; lo que pone en conoci- miento de su numerosa clientela, la que en- contrará sillerías, espejos, lavabos, chine- ros y librerías, armarios de luna, entredo- ses, mesas de comedor y la mar de objetos; buenas cortinas con guardamayetas, un chubasqui y una estufa, todo con tubería; hermosa mesa de comedor para doce cu- biertos.

No dejar de visitar esta casa, y os con- venceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro)

SE VENDE

la casa de la calle de la Reina (antigua fá- brica de jabón), señalada con el número 4, con un magnífico local. Del precio y con- diciones, informarán en la misma calle, núm. 2. 30-28

litografía de don Aquilino Pin- to, se necesitan aprendices. Ca- lle de Cruz Verde, núm. 1. 3-3

MAQUINISTA

Se necesita uno, con buenas referencias y conocimientos eléctricos para una Central.

Los interesados pueden di- rigirse á don Jerónimo Alvarez Fraile, de La Bañeza, manifes- tándole conocimiento que po- sean y asignación diaria que estimen. 8-1

EMIGRACION

A LA

América del Sur (Brasil)

PASAJES GRATUITOS

para los Estados del Pará, Rio de Jainero y San Pablo

Para cuantos informes se precisen, di- rigirse con sellos, para contestar, al agente general D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Ai- res, Perú, Chile, México, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª, y 3.ª clase.

Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido.

No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

Se vende

un corral situado en el Arrabal del Puente, subida al Teso de la feria, tiene comedero, pajar, tenada y otras dependencias.

Para tratar, con Francisca García, en dicho Arrabal. 15-7



FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demas funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos tambien elegantes andas imperiales que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la funeraria de Manuel Rodríguez, en la plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que

ITINERARIO de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa... Línea del Oeste... Línea de Peñaranda... Línea de Medina-Salamanca...

ALMONEDA en la Plazuela de Santa Emilia, número 11. MUEBLES USADOS. En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas...

SE COMPRAN EN LOS PICHOS. Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos. Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Emilia, número 11.

LA TRINIDAD GRAN FABRICA DE JABONES SALAMANCA PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA 20 por 100 de economía SE MANDAN MUESTRAS

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras. Nuestra Señora del Pilar. Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.